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18 представителей ВГУ имени П.М. Машерова стали участни-
ками областного новогоднего бала. Праздник, который прошел
20 декабря в ресторане «Северная столица»,  собрал лучших
студентов и учащихся колледжей Витебского области – отлични-
ков учебы, победителей и призеров соревнований, олимпиад и
конкурсов.

Перспективную молодежь приветствовал заместитель предсе-
дателя Витебского облисполкома Вячеслав Дурнов, который зачи-
тал поздравление от главы региона и пожелал ребятам стать
высококлассными специалистами, которые прославят родную

Витебщину и Беларусь. Также Вячеслав Викторович вручил Благо-
дарности председателя Витебского облисполкома Александра
Субботина за успехи в учебной и научной деятельности и активное
участие в общественной жизни. Среди награжденных – студентка
ФМиИТ нашего университета Александра Колкова.

В программе вечера ребят ждали не только танцы под акком-
панемент Симфонического оркестра Витебской областной фи-
лармонии, но и конкурсы от Деда Мороза и Снегурочки, выступ-
ления артистов, фуршет и фейерверк.

Продолжение на 2-й стр.
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Продолжение. Начало на 1-й стр.
Александра КОЛКОВА,

студентка ФМиИТ:
– После вчерашнего вечера меня пере-

полняют эмоции. Очень приятно было
быть в числе представителей ВГУ на об-
ластном балу и весьма неожиданно и в то
же время почетно получить Благодарность
председателя Витебского облисполкома.
Безусловно, запомнились мне и танцы.
Очень красиво, когда огромное количе-
ство людей в красивых платьях кружатся
под музыку, это зачаровывает. И даже те,
кто до этого не умел танцевать, прекрасно
справились с поставленной задачей – не
хуже профессионалов.

Я желаю, чтобы у каждого студента была
возможность  побывать на подобном за-
поминающемся мероприятии и почув-
ствовать эту неповторимую атмосферу.
Благодарю своего декана Елену Никола-
евну и, безусловно, ректора нашего уни-
верситета Валентину Васильевну за то,
что такая возможность была у меня!

Наталья МЕЛЬНИКОВА,
студентка ХГФ:

– Это был восхитительный вечер, на-
полненный волшебством, радостью, не-
забываемыми моментами и, конечно,
танцами. Полька, полонез, вальс, падепа-
тинер, кадриль – нас закружил этот вихрь.

Можно только догадываться, сколько
усилий было вложено в организацию столь
масштабного мероприятия, но все было
не зря. Праздник превзошел все ожида-
ния. Сказочная атмосфера бала и изыс-
канная музыка Симфонического оркестра
Витебской областной филармонии на-
всегда останутся в моей памяти!

Даниил ГАЕВСКИЙ,
студент ФГиЯК:

 – Областной новогодний бал стал для
меня невероятным и волшебным событи-
ем, которое останется в памяти на долгие
годы! Я только зашел в зал, а меня сразу
же закружила атмосфера радости и праз-
дника. «Хрустальное» оформление, жи-
вая музыка, красивые люди вокруг, не-

повторимая аура – это проникало в душу и
наполняло теплом сердце. Мероприятие
было организовано на высшем уровне:
программа была довольно разнообраз-
ной, персонал очень приветливым, а все
детали продуманы до мелочей. Думаю,
каждый гость в этот вечер чувствовал себя
особенным и важным.

Милана БОГАТЫРЁВА,
студентка ФМиИТ:

– Стать участницей областного ново-
годнего бала для меня было очень почетно
и даже немного волнительно. Как все про-
шло? Я бы сказала, что просто замечатель-
но. Вечер выдался поистине волшебным.
Все участники окунулись в настоящую но-
вогоднюю сказку, а за счет бальных плать-
ев и костюмов перенеслись в Петровскую
эпоху. После этого чудесного мероприя-
тия у меня остались только яркие, красоч-
ные и светлые эмоции.

Юлия СОСНОВСКАЯ,
студентка ФФКиС:

– Благодаря интересной и насыщенной
программе нам не дали заскучать ни на ми-
нуту.  А больше всего меня впечатлил симфо-
нический оркестр – очень редко бывает воз-
можность послушать его вживую.

Я хочу поблагодарить свой любимый

университет и лично Валентину Василь-
евну за предоставленную возможность
побывать на балу. Спасибо психологам,
которые морально подготовили нас к это-
му мероприятию. Отдельная благодар-
ность ребятам, которые учили нас танце-
вать, репетировали с нами в любое время
суток, очень верили в нас и поддержива-
ли. Алексей и Анна Перхальские – вы лу-
чики солнца нашего университета!

Кирилл ИЛЬЯШЕВИЧ,
студент ЮФ:

– К областному новогоднему балу мы все
готовились заранее. Благодаря большому
количеству репетиций все номера и танцы
были выучены основательно, потому на сам
праздник я шел уверенным в себе.

Больше всего на балу мне понравилась
праздничная сказочная атмосфера. Хочет-
ся выразить искренние слова благодарно-
сти за оказанное доверие и честь представ-
лять наш университет на этом празднике
ректору ВГУ Валентине Васильевне Бога-
тырёвой и декану юридического факульте-
та Виолетте Викторовне Козловской.

Данута МАЙТОВА,
студентка ПФ:

– Областной новогодний бал подарил
мне, а также всем его участникам замеча-
тельные впечатления и новогоднее на-
строение. Красивые девушки в нарядных
платьях и галантные кавалеры в строгих
костюмах, звучание живой музыки, офор-
мление зала и фотозон в «хрустальной»
тематике – все это создавало настоящую
сказочную атмосферу.  Было очень краси-
во, уютно и чудесно. Думаю, что каждому
из нас на этом замечательном празднике
захотелось снова, как в детстве, поверить
в волшебство, чудо, сказку и обязательное
исполнение самого заветного желания в
наступающем новом году.

Фото Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ.

Еще больше ярких кадров
с праздничного вечера

смотрите с помощью
QR-кода.
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СТУДЕНТ ГОДА – 2023

14 декабря на сцене Минского городского дворца культуры состоялся гранд-финал республиканского
конкурса «Студент года – 2023». В числе 18 финалистов были и представители ВГУ: студент 3 курса ФМиИТ

Алексей Перхальский, ставший лауреатом третьей степени, и студентка 3 курса ЮФ Анастасия Шугалей.

Алексей ПЕРХАЛЬСКИЙ:
– Для меня это незабываемый опыт,

полный волнения, радости и возможнос-
ти продемонстрировать свои таланты.
Наиболее простым этапом конкурса мне
показался творческий, а вот наиболее
сложным – «Защита проекта». Несмотря
на то, что в зале царила дружелюбная и
вдохновляющая атмосфера, а участники
поддерживали друг друга, распростра-
няя положительную энергию и показы-
вая свои лучшие качества, конкуренция
среди финалистов все-таки чувствова-
лась. Но, отмечу, что она была здоровой
и мотивирующей. Мы восхищались дос-
тижениями друг друга и стремились по-
казать свои лучшие качества.

Во время выступления я ощущал под-
держку от присутствующих в зале студен-
тов, преподавателей и работников наше-
го университета. Их аплодисменты и улыб-
ки придавали мне уверенность и силы. А
уже после награждения, когда я стал лау-
реатом третьей степени, испытал множе-
ство эмоций – гордость, радость и пони-
мание, что мои усилия были не напрасны.

Я уверен, что молодым людям стоит
принимать участие в подобного рода кон-
курсах, потому что они предоставляют
уникальную возможность для развития и
самореализации, мотивируют каждого
раскрыть свои таланты, найти новые ин-
тересы и завязать долгосрочные дружес-
кие связи, помогают обрести уверенность
в себе и показать миру свой потенциал.

Благодарю за возможность принимать
участие в финале конкурса ректора на-
шего университета, профессора Вален-
тину Васильевну Богатырёву, мой род-
ной факультет во главе с деканом Еленой

Николаевной Залесской, центральный ко-
митет ОО «БРСМ», сотрудников отдела
студенческого творчества и культурно-
досуговой деятельности ВГУ, которые
приложили много сил и времени для под-
готовки конкурсных номеров, а также всех
остальных.

Анастасия ШУГАЛЕЙ:
– Для меня финал конкурса «Студент

года – 2023» – это интересные знакомства
и новый опыт. Слоган конкурса этого года
– «Путь к трансформации». И я считаю, что
моя трансформация удалась, ведь я по-
новому научилась любить, прощать и по-
нимать. Мне запомнились наши съемки,

которых было очень много и днем, и но-
чью, а также та комфортная обстановка,
которая царила на репетициях.

Самое главное, что подарил мне проект,
– это люди, которые меня окружали. Да,
среди финалистов чувствовалась конку-
ренция. Но в основном все ребята все-
таки старались поддерживать один одно-
го. Мы все делали вместе: смеялись, пла-
кали и радовались успехам друг друга.

В финале все этапы были довольно
сложными. Самым трудным мне показал-
ся конкурс «Защита проекта», тем более
что я выступала первой. Однако, как отме-
тили члены жюри, я с ним справилась
лучше всех.

Благодаря невероятной энергетике
моей группы поддержки в зрительном зале
у меня появлялось еще больше веры в
себя и свои силы. И за это всем огромное
спасибо. Время в финале пролетело неза-
метно. И мне очень жаль, что все прошло
так быстро!

Слова благодарности я хотела бы ска-
зать, конечно же, моим родителям, кото-
рые поверили в меня, родному универси-
тету, дирекции конкурса и всем финали-
стам.

Для меня это был непростой путь, кото-
рый мне удалось пройти. Теперь на этот
мир я смотрю совсем другими глазами. И
это здорово!

Подготовила Виктория
АЛЕКСАНДРОВА.

Фото Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ.

Фото-
и видеорепортаж

с конкурса смотрите
с помощью QR-кода.

В ЧИСЛЕ ЛУЧШИХ СТУДЕНТОВ СТРАНЫ
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ОБУЧЕНИЕ С ГАРАНТИЕЙ КАЧЕСТВА
ЮРИДИЧЕСКОМУ ФАКУЛЬТЕТУ – 25 ЛЕТ

Сегодня машеровцы, которые когда-то
сделали выбор в пользу юридического
факультета, а в настоящее время активно
участвуют в общественной жизни люби-
мой альма-матер, рассказывают о важ-
ных моментах своего студенчества.

Дарья ЧЕРНЯВСКАЯ, студентка 2 курса
(специальность «Международное право»):

– Мне очень нравится та активная, кре-
ативная, яркая и насыщенная студенчес-
кая жизнь, в которую я окунулась, когда
поступила на юридический факультет ВГУ.
Невероятная атмосфера, отличный про-
фессорско-преподавательский состав,
многочисленные научные, творческие и
спортивные мероприятия, благодаря ко-
торым у каждого машеровца есть уни-
кальная возможность раскрыть свои та-
ланты и способности, – это все то, за что
я люблю родной ВГУ и свой факультет.

Так, еще на первом курсе я решила, что
хочу попробовать себя в научной дея-
тельности и выбрала очень интересную
тему для исследования – защита до-
машних животных (мой научный руково-
дитель – Елена Францевна Ивашкевич,
кандидат педагогических наук, доцент,
заведующий кафедрой истории и тео-
рии права).  Я очень люблю животных (у
меня есть домашний питомец – кошка
Елка, которую в детстве мне и брату
родители подарили на Новый год) и
всегда очень переживаю, если из ново-
стной ленты в сети Интернет узнаю о
каких-то сложных ситуациях, в которых
они оказались. Изучением правовых
аспектов по данному вопросу я продол-
жаю заниматься и в настоящее время.

Захар АЛЕНИЦКИЙ, студент 4 курса
(специальность «Правоведение»):

– С детства я мечтал о том, что, когда
вырасту, буду адвокатом. А годы, прове-
денные в ВГУ, в первую очередь запомни-

лись мне множеством ярких и неповтори-
мых моментов. Особенным и по-настоя-
щему праздничным был день поступления
в университет. Затем я погрузился в неве-
роятно захватывающий водоворот студен-
ческой жизни: получение новой и важной
информации, общение с талантливыми
преподавателями, активное участие в
творческой жизни родного факультета
(выступаю в качестве ведущего меропри-
ятий, участвую в написании сценариев и
играю главные роли в постановках). Это
все мне очень нравится. Я всегда мечтал
связать свою жизнь с юриспруденцией. А
сегодня могу с уверенностью сказать, что
мечты сбываются в ВГУ.

Алина ИГНАТЬЕВА, студентка 2 курса
(специальность «Международное право»):

– Я очень активный, открытый и пози-
тивный человек, поэтому всегда стараюсь
принимать участие во всех мероприяти-
ях, которые проходят на нашем факульте-
те и в университете в целом. Я родом из
г. Жодино, однако для поступления выб-
рала именно ВГУ. Почему? Все очень про-
сто: увидела классный яркий ролик об
университете в TikTok, и он меня сразу
«зацепил». Позже информацию о ВГУ
изучала в социальных сетях и на универ-
ситетском сайте.

Мне всегда было интересно все, что свя-
зано с юриспруденцией. Сегодня юриди-
ческий факультет для меня – это то место,
где тебя выслушают и поддержат, подска-
жут, как поступить лучше в той или иной
ситуации. Студенческая жизнь на нашем
факультете очень насыщенная. Особенно
мне нравятся встречи с практикующими
специалистами в сфере юриспруденции,
благодаря которым студенты могут углу-
биться в специфику своей специальности.

По словам декана юридического фа-
культета Виолетты КОЗЛОВСКОЙ, бук-

вально каждый день студентов, препода-
вателей и сотрудников ЮФ наполнен по-
лезным общением, творческим вдохно-
вением, новыми идеями и важными дос-
тижениями.

– В этом учебном году мы впервые
осуществили набор на условиях целевой
подготовки в интересах управления След-
ственного комитета Республики Беларусь
по Витебской области. В группе занима-
ются 25 ребят. Отмечу, что для них уже
была организована совместная поездка
с представителями Следственного коми-
тета на полигон, в рамках которой на про-
тяжении трех дней молодые люди смог-
ли лично познакомиться со следователя-
ми и увидеть, как профессионалы совер-
шают те или иные процессуальные дей-
ствия (осматривают место происше-
ствия, проходят проверку физической
подготовки и др.). В дальнейшем, начи-
ная со второго курса, эти студенты посту-
пят в Следственный комитет в качестве
внештатных сотрудников.

Благодаря целевой подготовке на на-
шем факультете появилась возможность
увеличить количество бюджетных мест.
Так, в этом году было дополнительно
17 бюджетных мест (плюс к 25-ти целевым)
и был очень высокий конкурс (5,94 чело-
века на место).  Первокурсники заряжены
на учебу. Они ответственные и целеуст-
ремленные молодые люди, с которыми
очень комфортно взаимодействовать. И
это, безусловно, важный момент в разви-
тии нашего факультета, который, можно
сказать, получил новое дыхание, – отме-
тила Виолетта Викторовна.

Виктория АЛЕКСАНДРОВА.
Фото Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ.

В первое воскресенье декабря в нашей стране отмечается День юриста.
Накануне своего профессионального праздника дружная семья юридического факультета

с размахом отпраздновала юбилейный день рождения – 25-летие. Безусловно, у всех,
кто причастен к этой важной дате, после всех мероприятий, которые проходили в эти дни на базе

нашего университета, остались только положительные эмоции и незабываемые впечатления.

Фото- и видеорепортаж
с праздничного концерта

смотрите с помощью
QR-кода.

На снимке: во время праздничного концерта. На снимке: (слева направо) Дарья, Захар, Алина.
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ГЛАВНОЕ В ЖИЗНИ –
САМОСОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ

DOCENDO DISCIMUS

– Александра, расскажите, когда и
почему вы пришли в науку?

– Поступив в ВГУ, я сразу поняла, что это
университет, где у каждого молодого че-
ловека есть возможность реализоваться в
любой сфере деятельности. Я выбрала
науку и сегодня об этом нисколько не жа-
лею. Все началось со статьи на тему «Спе-
цифика и лексика тревоги и страха в рас-
сказе “Ужас” В.В. Набокова», которую я
написала на первом курсе под руковод-
ством преподавателя кафедры мировых
языков Ксении Игоревны Малышевой.
Именно тогда сам процесс поиска, иссле-
дования и написания материала мне очень
понравился. Так я поняла, что хочу зани-
маться наукой. Приблизительно в то же
время у нас начались занятия по политэко-
номии, чему, признаюсь, я была несказан-
но рада, потому что эта наука всегда вызы-
вала у меня неподдельный интерес. Учеб-
ную дисциплину преподавала Елена Ми-
хайловна Янкевич. Несколько лекций про-
водила и ректор нашего университета Ва-
лентина Васильевна Богатырёва. Причем
пары проходили настолько увлекательно,
что я была в полнейшем восхищении. На
все практические занятия я делала пре-
зентации, в которых использовала макси-
мальное количество схем и рисунков, что-
бы и мне, и другим студентам было инте-
реснее и проще изучать необходимый
материал. (Этому девушку научили еще в
Россонской средней школе имени П.М.
Машерова на уроках по обществоведению
– прим. автора). А уже после успешной
сдачи экзамена по политэкономии я подо-
шла к Елене Михайловне и попросила ее
быть  моим научным руководителем. Она
согласилась.

– Как вам пришла идея по реализа-
ции проекта «Современная политэко-
номия в схемах»?

– Все получилось спонтанно. Летом у
меня появилась задумка сделать презен-
тации по всем темам учебного пособия
«Современная политэкономия» (под ред.
В.Г. Гусакова, 2022), также было желание
разобраться в дизайнерской программе
«Figma».  Работа над проектом велась на
протяжении трех месяцев, да и сегодня
еще не прекратилась. В результате у меня
получилось реализовать политэкономию
в схемах и рисунках, что позволяет студен-
там быстрее запоминать весь материал и
лучше ориентироваться в нем.

Для Александры КУРЗОВОЙ, студентки 2 курса ФГиЯК,
победа в номинации «Талант года ВГУ» в рамках церемонии вручения
специального приза университета «Docendo discimus» стала приятной

неожиданностью. Когда девушка взялась за разработку своего проекта
«Современная политэкономия в схемах», то и подумать не могла,
что он получит широкий резонанс и станет интересным и, самое

главное, полезным.Сегодня Александра рассказывает о своем пути
в науку, почему ее как филолога заинтересовал такой предмет,

как «Политэкономия», а также делится планами на будущее.

Если честно, я не думала, что мой проект
так громко прозвучит. Считала, отдам  Елене
Михайловне, что получилось, а затем ма-
териалы разместят на СДО. Так и про-
изошло. На данный момент планируется
публикация проекта на площадках различ-
ных университетов нашего города (ВГТУ,
ВГМУ, МИТСО). В дальнейших планах –
чтобы данный материал был доступен сту-
дентам и в других регионах.

– Как вы считаете, почему совре-
менным молодым людям стоит зани-
маться наукой?

– Я считаю, что наукой должны зани-
маться те, кому это действительно инте-
ресно, потому что наука – это непрерывное
движение вперед, отличная возможность
придумать что-то инновационное. А инно-
вации, по моему мнению, – один из самых
важных ресурсов человека, как и знания.
Это одна из перспективных сфер, которую
необходимо развивать.

– Александра, есть ли у вас примеры
для подражания?

– Я люблю читать биографии известных
людей, изучать их опыт. Особенно меня
привлекают женские персоны. В первую
очередь это, конечно же, моя самая трудо-
любивая, миролюбивая и заботливая
мама. Также я восхищаюсь Валентиной
Васильевной Богатырёвой. Меня безумно
мотивирует то, сколько всего ректор дела-
ет для каждого из нас и университета в
целом. Могу назвать и Наталью Качанову,
председателя Совета Республики Нацио-
нального собрания Республики Беларусь,
которая вдохновляет меня тем, что она
успешная женщина-политик. Среди исто-
рических личностей я бы отметила Мар-
гарет Тэтчер. Среди представителей муж-
ской половины восхищение у меня вызы-
вает наш Президент Александр Григорь-
евич Лукашенко. Из философов – Кант,
Гегель, Платон, Карл Маркс и другие.

– Безусловно, учеба и научная дея-
тельность отнимают немало времени
и сил. Как вы предпочитаете отды-
хать? Есть ли у вас увлечения?

– Свободного времени у меня практи-
чески не бывает. Мое главное увлечение –
это чтение книг. Стараюсь читать ежед-
невно. И если ранее мне приходилось себя
заставлять, то сегодня это желание идет
изнутри. В настоящее время в большей
степени я читаю философские, экономи-
ческие, политические и социологические

труды. К примеру, «Капитал» К. Маркса.
Моя любимая книга – «Здоровое обще-
ство» Эриха Фромма. Если появляется
вдохновение, могу писать стихотворения
(в настоящее время их 94). Также у меня
есть авторские афоризмы. Увлекаюсь кал-
лиграфией и изучением различных ди-
зайнерских стилей, созданием афиш и
презентаций.

– Что для вас самое важное в жизни?
И о чем вы мечтаете?

– Для меня самое главное в жизни – это
самосовершенствование. У меня есть ус-
тановки, одна из которых заключается в
том, что человеку постоянно необходимо
трудиться. И это не прихоть и не нужда, а
основа существования. Если человек хо-
чет чего-либо достичь в жизни, для этого
он должен приложить усилия. Еще одна
моя установка – нужно всегда надеяться,
причем до последнего.

А мечтаю я о светлом будущем для себя,
своей страны и всего мира. В дальнейшем
мне хотелось бы занять такое положение в
обществе, чтобы была возможность при-
носить пользу Родине.

– Поделитесь вашими планами на
будущее.

– В настоящее время сфера моих науч-
ных интересов связана с философией, эко-
номикой и литературоведением. Планов на
будущее очень много. Во-первых, необхо-
димо завершить работу над проектом «Со-
временная политэкономия в схемах». Во-
вторых, продолжать готовить научные статьи
по политэкономии и экономике. Также ду-
маю о том, чтобы принять участие в Рес-
публиканском конкурсе научных работ сту-
дентов (с исследованием по теме здоро-
вья, вопросов потребления, счастья и бла-
госостояния нации) и конкурсе «Молодеж-
ные послы Целей устойчивого развития –
будущее планеты в наших руках».

Виктория АЛЕКСАНДРОВА.
Фото Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ.
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Именно так считают студенты и работники ВГУ имени П.М. Машерова, которые всегда находят время
на добрые дела, понимая, что маленькой помощи не бывает.

ПО ПРИЗВАНИЮ ДУШИ
5 ДЕКАБРЯ – МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ ВОЛОНТЕРА

На снимке: актив волонтерского центра ВГУ.

Любить то,
что ты делаешь

«В нашем университете
очень сильные волонтерские
традиции, – прокомментиро-
вала Милена Меньшикова,
руководитель Центра волон-
терского движения ВГУ. – В
настоящий момент функцио-
нируют девять специализиро-
ванных отрядов, в работе кото-
рых принимают участие сту-
денты всех факультетов. При-
веду несколько примеров: от-
ряды «Индиго» и «Аквамарин»
на педагогическом факульте-
те, «Вектор добра» на юриди-
ческом, «Свет» на факультете
социальной педагогики и пси-
хологии и др.

Машеровцы помогают дет-
кам в домах семейного типа и
детских домах, пенсионерам и
инвалидам в домах престаре-
лых, бездомным животным в
приюте «Добрик» и т.д. Что
особенно радует, когда мы
бросаем клич о помощи, то от-
зывается очень много людей и
в рекордные сроки. Наши сту-
денты очень активны. Мы это
поняли еще в сентябре, когда
на акции «Вперед в будущее»
рассказывали первокурсникам
о нашей деятельности, и к нам
в тот же день записалось боль-
ше сотни человек. С такими
ребятами хочется общаться и
работать, от них заряжаешься
позитивом и энергией, ведь
это так здорово – любить то,
что ты делаешь».

Работа ради улыбок
подопечных

Таких заряженных на доб-
рые дела ребят немало по всей
республике. Об этом свиде-
тельствует хотя бы то, сколько
людей – представителей всех
учреждений образования – со-
бралось в Минске в начале
декабря на торжественном на-
граждении лучших волонте-
ров и волонтерских отрядов
учреждений образования Рес-
публики Беларусь. Наш универ-
ситет представляли Милена
Меньшикова, студент ЮФ Да-
ниил Альхимович, студентка
ФСПиП Валерия Тимошенко,
заместитель декана по воспи-
тательной работе ФСПиП Анна
Ганкович.

«Уже не в первый раз мы
принимаем участие в ме-
роприятиях, которые прово-

дятся Республиканским цен-
тром волонтерского движе-
ния, – прокомментировала
Анна Александровна. – Как
известно, на нашем факуль-
тете много лет функциониру-
ет клуб «СВЕТ» – «Сердца Во-
лонтеров Едины Теплом», а
его членами являются все
студенты дневной и заочной
форм получения образова-
ния. Причем первокурсники
вливаются в волонтерское
движение уже с первых дней
учебы, приобретая навыки,
которые пригодятся им в бу-
дущей профессии.

Что касается мероприятия,
которое в начале декабря со-
стоялось в Минске, то очень
приятно было пообщаться с
коллегами, посетить мастер-
классы и экскурсии, получить
благодарности и подарки. Но,
конечно, это не главное, ведь
мы работаем ради улыбок на-
ших подопечных».

Быть частью команды
Довольно часто работа во-

лонтера незаметна для многих
людей, а ведь за подготовкой к
любому мероприятию или к
акции стоит огромный труд.
Потому не стоит стесняться го-
ворить спасибо ребятам, даже
если они просто проводили вас
до библиотеки.

«Моя волонтерская деятель-
ность началась практически
сразу после поступления в уни-
верситет, – рассказала Васи-
лиса Иванющенко, студентка
2 курса ЮФ. – Мне предложили
стать волонтером и помогать в
проведении различных мероп-
риятий, я сразу согласилась,
потому что люблю общаться с
людьми, ведь ты никогда не
знаешь, с кем познакомишься
завтра. К примеру, у меня есть
фотография с послом из Ки-
тая, потому как мы помогали
проводить встречу во время его
приезда в наш университет.

Принимала я участие и в раз-
личных волонтерских акциях,
например, по сбору помощи
для питомцев «Добрика».

Для меня волонтерство – это
часть души. Я получаю огром-
ное удовольствие от помощи
людям, от осознания того, что
могу делать их жизнь лучше и
проще. Каждый новый день
приносит мне новые эмоции,
знакомства и возможности для
саморазвития. И я рада быть
частью нашей прекрасной ко-
манды».

Солидарна с коллегой и Ва-
лерия Гуляй, студентка 2 кур-
са ЮФ:

«В феврале прошлого года
я, будучи первокурсницей,
была в числе волонтеров, ко-
торые помогали в органи-
зации праздничного мероп-
риятия. А Милена Никола-
евна предложила попробо-
вать свои силы в роли ко-
мандира волонтерского от-
ряда. Я согласилась. И се-
годня в моем отряде – 127
инициативных и целеустрем-
ленных первокурсников.

Думаю, что основная моя
задача как командира заклю-
чается в том, чтобы быстро и
четко донести необходимую
информацию до каждого сту-
дента. И я очень рада тому, что
многие ребята быстро реаги-
руют и хорошо справляются с
поставленными задачами.

Одно из последних мероп-
риятий, которое запомни-
лось, – «Знайте законы и за-
щищайте права» по случаю
празднования юбилея юри-
дического факультета и Дня
юриста 30 ноября.  В восемь
утра я вместе с другими сту-
дентами расчищала от снега
территорию нашего универ-
ситета в поддержку челленд-
жа #убираемснег, инициато-
ром которого выступил глава
Витебского региона Алек-
сандр Михайлович Субботин.
А после обеда мы встречали
почетных гостей. Пришлось в
этот день и подняться на сце-
ну: мне вручили благодар-
ность».

Значимая и важная
работа

Активно приобщают к волон-
терской деятельности и сту-
дентов педагогического фа-
культета, чтобы предоставитьНа снимке: волонтеры «Индиго».



7 стар. 27�снежня�2023��.

им возможность реализовать
себя и сформировать профес-
сиональные компетенции. К
примеру, это инклюзивное
волонтерское объединение
«Индиго», члены которого ра-
ботают как со взрослыми, так
и с детьми с особенностями
развития с целью их социа-
лизации и интеграции в об-
щество. Идея создания тако-
го объединения принадлежит
заведующему кафедрой инк-
люзивного образования На-
талье Бумаженко. Активными
волонтерами являются пре-
подаватели кафедры, студен-
ты, лицеисты. Вовлекаются в
волонтерскую деятельность и
абитуриенты.

«Главный принцип работы
нашего объединения – доб-
ровольность. Студенты пони-
мают важность и значимость
своей деятельности, – про-
комментировала старший
преподаватель кафедры инк-
люзивного образования Оль-
га Янусова. – Мы активно со-
трудничаем со многими уч-
реждениями, а за каждым ме-
роприятием стоит большая
подготовка. К примеру, мне
очень запомнился праздник
воздушных шаров, во время
которого мы привлекали вни-
мание к проблемам людей с
особенностями психофизи-
ческого развития и показы-
вали, что они могут вести нор-
мальный образ жизни и быть
полноценными членами обще-
ства».

Одна из интересных ини-
циатив, в которой задейство-
ван «Индиго», – междисцип-
линарный образовательный
практико-ориентированный
волонтерский проект «Интег-
рация. Z-Парк». Этот семей-
но-развлекательный центр
два раза в месяц на безвоз-
мездной основе распахивает
свои двери для детей с осо-
бенностями психофизическо-
го развития. А волонтеры пе-
дагогического факультета ВГУ
обеспечивают их досуг, да-
рят массу положительных
эмоций и обучают взаимо-
действию с окружающими
людьми. Преподаватели ка-
федры инклюзивного обра-
зования отвечают за безопас-
ность, при необходимости
оказывают коррекционно-пе-
дагогическую помощь, прово-
дят консультации для роди-
телей.

P.S. Искренне поздравляем
всех машеровцев-волонтеров
с праздником, благодарим за
хорошую работу и желаем все-
го наилучшего!

Алеся ДУБРОВСКАЯ.

Пасля рэгістрацыі і навед-
вання інтэрактыўных пляцовак
факультэтаў навучэнцаў, іх
бацькоў і настаўнікаў у акта-
вай зале галоўнага корпуса
вітаў першы прарэктар Анд-
рэй Мехавіч, кандыдат фізіка-
матэматычных навук, дацэнт.
Андрэй Паўлавіч адзначыў,
што ВДУ сёння – гэта 10 фа-
культэтаў, два каледжы і ліцэй.
Гэта больш за 10 тысяч наву-
чэнцаў. Мажлівасць не толькі
вучыцца, але і займацца на-
вукай, творчасцю, валанцёр-
ствам, спортам, спрабаваць
сябе ў медыясферы.  Гэта ша-
нец для хлопцаў паступіць на
ваенную кафедру і разам з
дыпломам аб вышэйшай аду-
кацыі атрымаць званне лей-
тэнанта запаса, а для іншага-
родніх студэнтаў – пражыць
студэнцкія гады ў камфарта-
бельным інтэрнаце.

 «У мінулым годзе мы ўпер-
шыню апрабіравалі новы ме-
ханізм паступлення – універсі-
тэцкую алімпіяду. Сёлета абі-
турыенты таксама могуць пры-
няць удзел у алімпіядзе па ад-
ным або некалькім прадметам
і ўжо ў чэрвені быць залічанымі
на адну з 16 сучасных запатра-
баваных спецыяльнасцей», –
адзначыў Андрэй Мехавіч.

Пра яшчэ адзін варыянт па-
ступлення расказала дырэктар
Ліцэя ВДУ Наталля Шчаглова.
Школьнікі, якія скончылі дзе-
вяць класаў, могуць здаць ус-
тупныя іспыты і два гады наву-
чацца ў Ліцэі ВДУ па адным з
трох профіляў, а пасля атры-
маць магчымасць стаць сту-
дэнтам універсітэта без экза-
менаў.

Я ж пацікавілася ў стар-
шакласнікаў, на які факультэт
яны плануюць паступаць.

Дар’я ЛУЗГІНА
(Полацкі каледж):

– Я творчая асоба і хачу раз-
вівацца ў гэтым кірунку, таму
збіраюся паступаць на спецы-
яльнасць «Мастацкая адука-
цыя». У будучым хацела б зай-
мацца камп’ютарнай графікай,
напрыклад, маляваць камп’ю-
тарныя гульні.

Больш за 700 школьнікаў з горада Віцебска і вобласці сабраліся на Дзень
адкрытых дзвярэй у ВДУ імя П.М. Машэрава ў першую суботу снежня.

Патэнцыяльныя абітурыенты вырашылі выкарыстаць магчымасць бліжэй
пазнаёміцца з універсітэтам, у якім мараць навучацца, даведацца аб факультэтах

і спецыяльнасцях, а дзякуючы захапляльнаму выступу творчых калектываў,
упэўніцца, што ў ВДУ будзе не толькі цікава вучыцца, але і весела і творча

праводзіць студэнцкія гады.

Аліна ПАГАРЭЛАВА
(Кастрычніцкая сярэдняя
школа Віцебскага раёна

імя І.П. Собалева):
– Мяне прываблівае прафе-

сія дэфектолага. Працаваць у
гэтай сферы вельмі цікава, паз-
навальна і карысна нават для
сябе самой. Да кожнага малень-
кага чалавека трэба ўмець зна-
ходзіць падыход, і я веру, што ў
мяне гэта атрымаецца, бо мне
падабаецца ўзаемадзейнічаць
з дзецьмі. Да таго ж я ведаю,
што ў ВДУ будзе цікава вучыцца
яшчэ і таму, што тут насычанае
творчае жыццё. Я ўжо змагла ў
гэтым асабіста ўпэўніцца, калі
дапамагала сяброўцы-студэн-
тцы выступаць з танцавальным
нумарам на адным з конкурсаў
ва ўніверсітэце.

Елізавета ПІВАВАРАВА
(сярэдняя школа №20

г. Оршы імя І.А. Флёрава):
– Я два гады займалася пла-

ваннем, затым, вось ужо восем
гадоў, валейболам. Неаднара-
зова прымала ўдзел у спартыў-
ных спаборніцтвах, у тым ліку на
рэспубліканскім узроўні, у
складзе каманды займала пры-
завыя месцы. Таму невыпадко-
ва я збіраюся падаваць даку-
менты на факультэт фізічнай
культуры і спорту. Упэўнена, што
мне спадабаецца тут вучыцца,
адразу бачна: гэта цудоўны
ўніверсітэт.

Іван ЖЭЎЛАКОЎ
(сярэдняя школа №25

г. Віцебска):

– Мне больш за ўсё падаба-
юцца ўрокі рускай і англійс-
кай моў, якія у нашай школе
выкладаюць цудоўныя на-
стаўнікі. Ужо на працягу не-
калькіх гадоў я  ўдзельнічаю ў
алімпіядах па гэтых прадме-
тах, паказваю добрыя вынікі.
Думаю выбраць спецыяль-
насць «Рамана-германская
філалогія». Мне падаюцца
цікавымі абедзве прафесіі: і
настаўніка, і  перакладчыка.
Напрыклад, калі ў нашай шко-
ле праходзіў Дзень самакіра-
вання, я з задавальненнем вёў
урокі.

Арына КРАСОЎСКАЯ
(сярэдняя школа №46

г. Віцебска
імя І.Х. Баграмяна):

– Я ўжо даўно пазнаёмілася
з ВДУ, бо наведваю курсы
падрыхтоўкі да ЦТ і ЦЭ па
рускай мове. Іх у нашай групе
вядзе Таццяна Слесарава –
цудоўны выкладчык, якая да-
ступна і цікава падае матэры-
ял, дапамагае разабрацца ва
ўсіх нюансах рускай мовы.
Дзякуючы ёй, я адчуваю ўпэў-
ненасць, што змагу добра
здаць іспыты. Мяркую, што
буду паступаць на педагагіч-
ны факультэт.

Алеся ДУБРОЎСКАЯ.
Здымак Наталлі

ТАРАРЫШКІНАЙ.

ЗАПРАШАЕ ВДУ!

Фота- і відэарэ-
партаж глядзіце

з дапамогай
QR-кода.

ДЗЕНЬ  АДКРЫТЫХ  ДЗВЯРЭЙ
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ИТОГИ ГОДА

Декабрь – удивительное время, когда каждый из нас, оглядываясь назад, вспоминает и оценивает все,
что произошло за прошедшие месяцы: важные встречи, знакомства и мероприятия, яркие эмоции

и непередаваемые впечатления, заслуженные победы и выдающиеся достижения. Чем вам запомнился
уходящий год? И что бы вы пожелали нашему университету и машеровцам в наступающем году?

МАШЕРОВЦЫ О САМОМ ГЛАВНОМ

Светлана КОСТЮКОВА,
кандидат экономических
наук, доцент, проректор

по воспитательной работе:
– В 2023 году открыта новая

и значимая глава в моей жизни,
связанная с ВГУ  имени П.М Ма-
шерова. Это учреждение выс-
шего образования с многолет-
ней историей, богатыми тра-
дициями и серьезными дости-
жениями в образовательной,
научной и воспитательной сфе-
рах. В университете созданы
все условия для развития об-
разованной, творческой и пат-
риотической личности за счет
слаженной работы всего кол-
лектива профессионалов, ко-
торые вместе достигают по-
ставленных целей. Меня впе-
чатляет, насколько масштабно
здесь проходят различные пат-
риотические мероприятия.

Вспомнить хотя бы туристичес-
кий слет «Мы вместе», приуро-
ченный к Году народного един-
ства. В этот праздничный день
каждый из нас смог почувство-
вать себя важной частью боль-
шой семьи Машеровцев.

Замечу, что уже с самых пер-
вых дней первокурсники, всту-
пившие в ряды нашего друж-
ного коллектива, погружаются
в насыщенную студенческую
жизнь и принимают активное
участие в таких мероприятиях,
как «Неделя первокурсника и
лицеиста», празднование Дня
народного единства, туристи-
ческий слет, различные диало-
говые площадки, фестиваль

Елена ЗАЛЕССКАЯ,
кандидат физико-матема-

тических наук, доцент,
декан ФМиИТ:

– Мы являемся самым боль-
шим факультетом ВГУ, и 2023
год прежде всего запомнился
тем, что в пятый раз ФМиИТ
был признан лучшим факуль-
тетом на церемонии «Docendo
discimus».

В этом году у нас выполня-
лись семь государственных
программ научных исследо-
ваний и осуществлялся меж-
дународный научный финан-
сируемый проект с Российс-
кой Федерацией по приме-
нению искусственного интел-
лекта для диагностики онко-
логических заболеваний.
Также мы получили авторс-

кое свидетельство на компь-
ютерную программу «Дом-
Школа-Дом». А еще наши сту-
денты участвовали в трех
международных стажировках
за рубежом. Приятно отме-
тить, что студенты ФМиИТ яв-
ляются победителями раз-
личных  конкурсов. Так, Алек-
сей Перхальский («Мистер
ВГУ 2023») и Александра Кол-
кова стали победителями
университетского этапа кон-
курса «Студент года ВГУ
2023». А Леша достойно выс-
тупил на области и стал од-
ним из победителей (третье
место) на республике. И в кон-
курсе «Курс молодого студен-
та» наш факультет стал луч-
шим. Кроме этого, танцеваль-
ный коллектив «FMIIT DANCE

CREW» и команда КВН «По-
стскриптум» на протяжении
всего года занимали призо-
вые места в различных рес-
публиканских и международ-
ных конкурсах.

Лично для меня 2023-й
особенный тем, что я стала
куратором учебной группы
22МИ, быть в этом новом для
меня качестве мне очень нра-
вится.

Родному университету хо-
чется пожелать дальнейше-
го процветания, новых дос-
тижений и побед, оставать-
ся таким же комфортным и
красивым,  как и сегодня. А
машеровцам – мирного неба
над головой. Чтобы мы це-
нили то, что имеем. Чтобы
наступающий год стал годом

студенческого творчества «Арт-
осень ВГУ», конкурс «Курс мо-
лодого студента» и др. Благо-
даря этому у них есть возмож-
ность раскрыть свои таланты,
найти новых друзей и получить
всяческую поддержку от сту-
дентов старших курсов.

Дорогие студенты, препода-
ватели и сотрудники нашего
университета! Поздравляю с
Новым годом и желаю крепкого
здоровья, благополучия, люб-
ви близких людей, уважения
окружающих, новых професси-
ональных и личных достиже-
ний. Я уверена, что впереди  нас
ждет много интересных проек-
тов и реализация новых идей.

смелых целей, неиссякае-
мых творческих сил, про-
фессиональных побед, кре-
ативных идей и ярких собы-
тий. Пусть каждый момент
жизни будет наполнен радо-
стью, теплом, гармонией и
благополучием.

Анастасия БАРИНОВА,
первый секретарь

ПО ОО «БРСМ» ВГУ имени
П.М. Машерова с правами РК:

– Этот год был ярким и на-
сыщенным. Во-первых, наш
штаб трудовых дел по итогам

2022 года стал обладателем
первой городской молодеж-
ной премии «Время молодых».
Во-вторых, впервые на базе
комплекса «Лосвидо» состоял-
ся слет студенческих отрядов,
где мы наградили наших луч-
ших бойцов и подвели итоги
трудового семестра. Кстати, в
2023-м у нас было трудоустро-
ено 690 человек. На мой взгляд,
это хороший результат. Отме-
чу, что машеровцы трудились
не только летом, но и в осенне-
зимний период (в НДЦ «Зуб-
ренок»), также впервые рабо-
тали сервисные отряды (Бе-
лорусская железная  дорога).

30 ноября на базе ВГТУ про-
шел областной форум студен-
ческих отрядов. Наш универси-

тет представляли производ-
ственный отряд «Сталь» и педа-
гогический «От рассвета до за-
ката». Бойцы последнего стали
абсолютными чемпионами и
получили звание самого луч-
шего отряда Витебской области.

Еще одно важное событие
этого года – старт проекта
«Штаб первокурсника». Также
у нашей первичной организа-
ции появился новый логотип.

Лично мне уходящий год за-
помнился тем, что я принима-
ла участие во встрече с Прези-
дентом  Александром Григо-
рьевичем Лукашенко, которая
проходила 24 октября в канун
105-летнего юбилея ВЛКСМ и
в день 10-летия с момента от-
крытия Дворца Независимос-

ти. Тогда же наша первичная
организация была отмечена
на уровне Администрации
Президента.

Сегодня я хочу сказать
большое спасибо моей ко-
манде – штатным сотрудни-
кам (студенткам 3 курса ЮФ
Валерии Крот и Ангелине
Матышевой) и нашим акти-
вистам. Именно благодаря
нашей командной работе и
ежедневному кропотливому
труду у нас все получается.

В наступающем году мне хо-
телось бы пожелать достиже-
ния поставленных целей. Что-
бы год Дракона был по-насто-
ящему новым в плане эмоций,
знакомств, впечатлений и от-
крытий.
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Галина БОБРОВИЧ,
доцент кафедры

декоративно-прикладного
искусства и технической

графики, руководитель
Витебского отделения

общественного объединения
«Белорусский союз

мастеров народного
творчества»:

– На протяжении многих лет
я работаю в системе органи-
зации и проведения центра-

лизованного тестирования в на-
шем университете, а в этом году
я была ответственным секре-
тарем комиссии по организа-
ции и проведению не только
ЦТ, но и централизованного эк-
замена. Благодаря слаженной
работе нашей дружной коман-
ды во главе с председателем
комиссии ректором ВГУ Вален-
тиной Васильевной Богатырё-
вой все прошло на достойном
уровне.

 Вместе с тем, на протяже-
нии всего года я занималась
творческой и научной деятель-
ностью со своими студента-
ми. Яркими красками лета,
молодостью, позитивом, бур-
ными аплодисментами, мно-
жеством встреч с друзьями,
талантливыми мастерами-
ремесленниками и выпускни-
ками ХГФ, лучшими образца-
ми костюмов в различных те-
матиках и цветовых гаммах, а

также огромным количеством
фотографий и видеороликов
мне запомнились прошедшие
в рамках фестиваля «Славянс-
кий базар в Витебске» IV От-
крытый областной  праздник-
конкурс «Модный дивертис-
мент» (я была председателем
жюри) и областной  праздник-
конкурс народного костюма
«Сцяжкі майстэрства» (была
членом жюри).

А еще в сентябре состоялась
международная выставка в
г. Красноярске, на которой сту-
дентка Валерия Мишуткина
была награждена дипломом I
степени, а я – дипломом лауре-
ата за достойную подготовку
бакалавров.

Также одним из самых запо-
минающихся и важных собы-
тий стало  награждение Грамо-
той Министерства образования
Республики Беларусь и Почет-
ной грамотой Управления куль-

туры Витебского областного
исполнительного комитета  в
рамках торжественного  рас-
ширенного заседания Сове-
та университета, посвящен-
ного 113-летию со дня осно-
вания ВГУ. Для меня очень
значимо, что мой труд оце-
нили по достоинству на та-
ком высоком уровне. Тем бо-
лее, что любимой альма-ма-
тер я посвятила 33 года сво-
ей жизни и нисколько об этом
не жалею.

Как мастер по художествен-
ному текстилю в наступающем
Году качества я хочу пожелать,
чтобы в основу качества сле-
дующего года были проложе-
ны орнаментальные уточные
нити здоровья, любви, удачи,
благополучия, мира, профес-
сиональных и творческих дос-
тижений.

Продолжение
на 10 – 12 стр.

Екатерина РАЕМСКАЯ,
студентка 3 курса ЮФ:
– Примечательно, что, ког-

да я встречала 2023 год, поже-
лала, чтобы для меня он был
богат на события. Так и случи-
лось.

Я являюсь участницей сту-
денческого клуба по междуна-
родному праву «Erga Omnes»
на нашем факультете. И 2023
год у меня начался с поездки в
Москву на первый молодеж-
ный форум «Внешнеполити-

ческие встречи памяти Вита-
лия Чуркина». Для его участни-
ков были организованы раз-
личные лекции, круглые столы,
дискуссии и многое другое.
Экспертами на мероприятиях
выступали государственные и
общественные деятели, веду-
щие ученые в области между-
народных отношений, извест-
ные политологи, историки и
журналисты.

 В конце июня я посетила
форум в рамках проекта Пра-
вительства Москвы «Медиа-
школа для молодых соотече-
ственников» (г. Ереван, Респуб-
лика Армения). Эта поездка
запомнилась мне участием в
образовательных мастер-клас-
сах, посвященных работе с ме-
диа, а также интересными кве-
стами, квизами и различными
культурными мероприятиями.
Стоит отметить, что осенью
меня избрали в Молодежный
совет при Центральной изби-
рательной комиссии Респуб-

лики Беларусь. В состав совета
вошли 19 представителей мо-
лодежи со всех регионов стра-
ны. Например, Витебскую  об-
ласть представляют всего двое,
в их числе и я, и  это очень
почетно.

Также одно из важных собы-
тий – это то, что я стала победи-
тельницей II областной межву-
зовской олимпиады «Наше пра-
во». В прошлом году я была
третьей, а в этом подготови-
лась  основательнее и смогла
победить, чему, конечно же,
была очень рада. Приятно было
и то, что второе и третье места
также заняли представители
нашего университета, а в це-
лом команда ВГУ набрала наи-
большее количество баллов по
итогам всех этапов.

Ярким завершением года
стал областной новогодний
бал, участницей которого мне
посчастливилось стать. Кру-
жась в праздничном вальсе,
я загадала, чтобы следую-

Александр МАЛАШЕНКО,
студент 3 курса ПФ:

– Уходящий 2023 год мне
запомнился многими зна-
чимыми для меня событи-
ями. Благодаря педагоги-
ческому факультету и на-
шему университету я по-
бывал на различных мероп-
риятиях, принял участие и
стал победителем серьез-
ных вокальных конкурсов
(XXII Национальный фести-
валь белорусской песни и
поэзии «Молодечно 2023»,
Р е с п у б л и к а н с к и й  ф е с т и -

валь-конкурс «Огонь моло-
дежных талантов»), прошел
во второй тур Националь-
ного отбора к  XXXIII между-
народному конкурсу испол-
нителей эстрадной песни
«Витебск 2024».

Безмерно благодарен пе-
дагогическому факультету и
уважаемой Инне Анатольев-
не Шараповой за помощь и
поддержку нашего творче-
ства, Сергею Андреевичу
Карташеву – за  красивые и
качественные аранжировки
конкурсных песен,  Елене

Анатольевне Кущиной – за
терпение и профессиональ-
ный труд.  За возможность уча-
ствовать в значимых и серь-
езных мероприятиях, фести-
валях и конкурсах искренне
благодарен уважаемому рек-
тору Валентине Васильевне
Богатырёвой!

В новом году хочу пожелать
всем и каждому из нас успехов
и удачи, новых замыслов и
верных решений, ярких счаст-
ливых моментов, уверенности
в своих силах и завтрашнем
дне, благополучия и оптимиз-

щий год был таким же насы-
щенным и интересным.

В наступающем году сту-
дентам, преподавателям и
работникам нашего универ-
ситета я хочу пожелать, что-
бы они всегда верили в себя
и никогда не опускали руки.
Ведь, если вы хотите дос-
тичь поставленной цели, не
нужно полагаться на удачу
или судьбу, а в первую оче-
редь необходимо рассчиты-
вать на себя и свои силы.

Также мне бы хотелось вы-
разить слова благодарнос-
ти ректору нашего универ-
ситета Валентине Васильев-
не Богатырёвой и декану
юридического факультета
Виолетте Викторовне Коз-
ловской за то, что они всегда
поддерживали мои инициа-
тивы. Пусть 2024 год прине-
сет каждому из нас любовь,
здоровье, изобилие, душев-
ное тепло и много радостных
моментов.

ма. Пусть сбудутся все доб-
рые надежды и мечты!
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Анастасия ЯРОЩЕНКО,
специалист отдела

по воспитательной работе
с молодежью:

– Уходящий год запомнился
мне множеством ярких эмоций
и важных моментов. К примеру,
мне посчастливилось присут-
ствовать на Послании Прези-
дента белорусскому народу и
Национальному собранию Рес-
публики Беларусь в г. Минске.
В своем обращении Глава го-
сударства Александр Григорь-
евич Лукашенко назвал одно из
ключевых условий сохранения
независимости нашей страны
– единство народа. Я считаю,
что это правдивые слова, по-
скольку единство несет в себе
мощную силу, направленную на
созидание и мир.

Также на протяжении всего
года шаг за шагом я занима-
лась построением своего бу-
дущего. Диплом о высшем об-
разовании, который я получи-
ла в ВГУ, предоставил мне ог-
ромные возможности для даль-
нейшего развития, а также стал
базой для самореализации на
педагогическом пути. Я посту-
пила в магистратуру по специ-

альности «Образовательный
менеджмент». Уверена, что все
намеченные планы обязатель-
но сбудутся, а задуманные про-
екты будут реализованы!

Дорогие машеровцы, ис-
кренне желаю вам сохранить
ваше бесценное богатство –
доброту, а также не бояться
трудностей, с которыми, воз-
можно, придется столкнуться.

Главное, чтобы в наступаю-
щем году все были здоровы, на
нашей планете Земля царили
мир и спокойствие, а в вашем
окружении – согласие, счастье
и любовь. Любите и берегите
нашу Родину, помните, что она
у нас одна!

Караліна ВЯЛІЧКА,
студэнтка 3 курса ФГіМК:

– Я лічу, што 2023 год быў
надзвычай насычаным і ціка-
вым. Асабліва  мне запомніла-
ся некалькі падзей. Адна з іх –
Дзень роднай мовы ў Віцебс-
кай дзяржаўнай акадэміі ветэ-
рынарнай медыцыны, дзе я
прадстаўляла наш універсітэт.
Падчас гэтай імпрэзы ў мяне
была магчымасць далучыцца
да розных культур. Але галоў-
нае тое, што, нягледзячы на
інтэрнацыянальнае асяроддзе,
на мерапрыемстве панавала
цёплая і добразычлівая атмас-
фера.

Другая знакавая падзея –
перамога ў конкурсе маладых
літаратараў Саюзнай дзяржа-
вы «Мост дружбы». Там я прад-
стаўляла невялічкае апавядан-
не пад назвай «Купальскі вя-
нок», у якім хацела паказаць
любоў да беларускай культуры
і крыху расказаць пра сваю
малую радзіму. На маю думку,
гэты конкурс дае штуршок для
развіцця пісьменніцкага тален-
ту і садзейнічае згуртаванню
моладзі двух брацкіх народаў.
Дзякуючы яму ў мяне была маг-
чымасць пазнаёміцца з іншымі

маладымі літаратарамі з Бела-
русі і Расіі і пасябраваць з імі.

Наогул гэты год быў плён-
ным для таго, каб развіваць
свой літаратурны талент. Не-
аднойчы мне выпадала магчы-
масць пачытаць перад слуха-
чамі свае вершы, а адзін з іх
нават увайшоў у літаратурны
альманах «Дзвіна». Гэта яшчэ
адна перамога, якая сведчыць
аб тым, што я іду менавіта сваім
шляхам.

Напярэдадні свята мне ха-
целася б пажадаць машэраў-
цам, каб новы год быў плённым
для навуковых і творчых ад-
крыццяў. Няхай ён прынясе
кожнаму шмат цікавых падзей
і здзяйсненне мараў.

Ренат ЧУКМАРЁВ,
учащийся 11 «М» класса

Лицея ВГУ:
– По-моему мнению, каждый

год по-своему интересный и
незабываемый. Особенно,
если ты учишься в Лицее ВГУ
имени П.М. Машерова!

 2023-й – не исключение.
Чем он запомнился? Замеча-
тельным праздником на пер-
вое сентября, который, к со-
жалению, для меня как лице-
иста стал последним. Ярки-
ми эмоциями после Дня са-
моуправления, когда я испол-
нял обязанности директора
нашего учреждения образо-
вания. Волнительным актер-
ским дебютом на главной
сцене ВГУ в театральной по-
становке «Пайсці і не вярнуц-
ца» по мотивам одноименной
повести Василя Быкова. Креа-
тивным подходом к подготовке
к «Кубку Лицеиста».  А сколько
интересных встреч и знакомств
у меня случилось в рамках ту-
ристического слета «Мы еди-
ное целое»! Безусловно, зна-
менательным стало и участие
в республиканском конкурсе
«Я патриот своей страны». И
как приятно было завоевать

сразу 4 диплома на  спортивном
мероприятии «А вам слабо?».
Не сомневаюсь, что Новый год в
лицее пройдет весело.

 Оглядываясь назад, я могу с
уверенностью сказать, что и
этот год был очень ярким,  на-
сыщенным и интересным, а
следующий будет важным и от-
ветственным для каждого вы-
пускника лицея. Впереди у нас
– выбор будущей профессии,
волнительные моменты всту-
пительной кампании, новые
встречи и мероприятия. Поэто-
му желаю нам удачи и успехов
во всех начинаниях! А всем ма-
шеровцам  – мирного неба,
исполнения желаний и крепко-
го здоровья.

Антон ЗУБОВ,
магистрант ФХБиГН:

– Обучение в магистратуре
ВГУ – новый и незабываемый
этап в моей жизни, с которым
связано много ярких моментов
и воспоминаний, интересных
знакомств и важных событий.
Так, прошлой весной мне пред-
ставилась отличная возмож-
ность пройти стажировку в ла-
боратории геохимии, четвер-
тичной геологии и геоэкологии
Института геологии Карельско-
го научного центра РАН и на
практике познакомиться с уни-
кальными геологическими осо-
бенностями территории Рес-
публики Карелия. А уже в октяб-
ре в рамках Международной
научно-практической конфе-
ренции «XVII Машеровские чте-
ния» я выступил с докладом, в
котором рассказал об особен-
ностях четвертичных отложений
и формах ледникового релье-
фа Республики Карелия.

Стоит отметить, что на XXIX
Республиканском конкурсе на-
учных работ студентов мое ис-
следование «Оценка устойчи-
вости геосистемы Витебска к
техногенным воздействиям»

получило первую категорию.
Еще один важный момент, ко-
торый мне запомнился, связан
с тем, что я стал единственным
представителем ВГУ – побе-
дителем Стипендиальной про-
граммы Фонда имени В.И. Вер-
надского (Российская Федера-
ция) на 2023/2024 учебный год.

С каждым годом наш уни-
верситет и машеровцы стано-
вятся только лучше, увереннее
в себе и сильнее. И следую-
щий год, конечно же, не будет
исключением! В новом году же-
лаю всем везения, успехов,
много активности и взаимной
поддержки. Мы сильнее, ког-
да вместе!
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Евгений СОЛОВЬЁВ,
педагог дополнительного

образования отдела
студенческого творчества

и культурно-досуговой
деятельности:

– Уходящий год запомнился
мне огромным количеством
различных событий и мероп-
риятий. Так, вместе с друж-
ным и позитивным коллекти-
вом нашего отдела я постоян-
но работал, развивался как
профессионал и наконец-то
как руководитель команды
КВН «Соседняя сборная» стал
чемпионом Открытого област-
ного турнира «Технолига».

По моему мнению, работа в
ВГУ – одна из самых лучших в
мире. Считаю, что для каждо-
го сотрудника и преподавате-
ля трудиться в ведущем уч-
реждении высшего образова-
ния Витебского региона и
страны в целом – престижно.
Лично мне очень приятно каж-
дый день приходить на работу
и видеть инициативных, ак-

Владимир ВЫСОЦКИЙ,
директор столовой ВГУ
имени П.М. Машерова:

– В первую очередь уходя-
щий год запомнился мне тем,
что 10 мая, после непродолжи-
тельного перерыва, я вернулся
на работу в ВГУ, только уже в
ином качестве. Ранее я был за-
ведующим производством в
учебном корпусе № 3, где, к
слову, совсем недавно после
капитального ремонта откры-
лась обновленная, светлая и
уютная столовая. И это, безус-
ловно, стало одним из значи-
мых событий как для меня, так
и для всех машеровцев, осо-
бенно для тех, кто работает и
учится в корпусе на Чапаева.

Отмечу, что мне очень нра-
вится заниматься любимым
делом именно здесь, в ВГУ.
Замечательный дружный кол-
лектив, комфортные условия
труда, понимающее руковод-
ство в лице ректора Валенти-
ны Васильевны Богатырёвой,
благодаря материальной под-
держке которой у нас есть воз-
можность приобретать совре-
менное оборудование, – все
эти важные моменты позволя-
ют мне с радостью каждый день
спешить на любимую работу,
которая, конечно же, занимает
достаточно много времени.
Вместе с тем, я очень люблю и
уважаю каждого сотрудника
своего коллектива.

Самое главное для меня, что-
бы у нашего структурного под-
разделения была прибыль, а у

моих работников – достойная
заработная плата.

Еще один важный момент,
которому я постоянно уделяю
внимание, – широкий ассор-
тимент блюд. К настоящему
времени мной разработано
много рецептов кондитерских
изделий, которые пользуются
спросом среди наших посети-
телей. Также мы стремимся к
тому, чтобы у нас был богатый
выбор горячих блюд и сала-
тов. Хочется, чтобы в нашей
столовой было вкусно и недо-
рого для всех.

В наступающем году желаю
всем здоровья, благополучия
и успехов. Пусть ваша жизнь
будет наполнена новыми яр-
кими впечатлениями, позитив-
ными эмоциями и радостны-
ми событиями.
Продолжение на 12-й стр.

тивных и творческих людей,
заряженных позитивом.

В наступающем году хочу
пожелать нашему университе-
ту по-прежнему оставаться на
лидирующих позициях и все-
гда быть первым. Уверен, что
задуманное нами обязательно
исполнится и у нас все полу-
чится. Всем желаю счастья,
добра и удачи!

Владислава ШАЕНКО,
студентка 1 курса

ФФКиС:
– Уходящий год для меня –

особенный. Я стала студенткой
одного из самых лучших уч-
реждений высшего образова-
ния нашей страны – Витебско-
го государственного универ-
ситета имени П.М. Машерова.
А это новый и, признаюсь, не-
легкий этап в моей жизни. Из-
за того, что я являюсь действу-
ющей спортсменкой, совме-
щать учебу и тренировки не-
просто.

Если говорить о спортив-
ных достижениях уходящего
года, то можно назвать сле-
дующие: я стала трехкратной
чемпионкой Беларуси на ко-
роткой воде (на дистанциях
100, 200 и 400 м) и начала
работать с тренером Алек-
сандром Николаевичем Гор-
диенко. И это дает мне на-
дежду на прогресс и новые
отличные результаты в сле-
дующем году.

В преддверии Нового года я
хочу пожелать крепкого здо-
ровья, семейного счастья и
материального благополучия,
душевного спокойствия, ста-
бильности, исполнения всех
мечтаний, хороших и верных
друзей, реализации постав-
ленных целей, новых сверше-
ний, и чтобы каждый день при-
носил каждому из нас только
положительные эмоции и впе-
чатления. Студентам – успеш-
ной учебы и удачной сдачи
сессии. Дерзайте и никогда
не сдавайтесь!

Яна МАЛАШЕНКО,
магистрант ПФ:

– Уходящий год запомнился
многочисленными творчески-
ми проектами и выступления-
ми сольно и в составе студии
эстрадной песни «Шанс». Так,
в дуэте с Александром Мала-
шенко мы стали победителя-
ми международных фестива-
лей-конкурсов «Творчество
без границ» и «Арт-парад в
Витебске», Республиканского
фестиваля-конкурса «Огонь
молодежных талантов», Меж-
дународного открытого фести-
валя-конкурса молодежи и сту-
дентов имени Т.Н. Хренникова
и др.

В этом году я получила дип-
лом о высшем образовании и
заочно продолжаю обучение
(получаю второе высшее об-
разование).  А еще летом по-
ступила в магистратуру (спе-
циальность «Художественно-
эстетическое образование»). Я
благодарна уважаемому дека-
ну Инне Анатольевне Шарапо-
вой и заведующему кафедрой
музыки Сергею Андреевичу
Карташеву, которые поверили
в меня и всегда поддержива-
ли. Благодаря моим наставни-
кам я работаю на своем люби-
мом факультете.

Уходящий год  значим и
важными событиями в лич-
ной жизни: образовалась но-
вая семья, которую связыва-
ют творчество, любовь и кро-
потливый труд. Нам с Алек-
сандром было очень приятно

узнать, что мы  удостоены на-
грады на церемонии вруче-
ния специального приза
«Docendo discimus» в номи-
нации «Молодая талантливая
семья ВГУ»! Хочется выразить
слова благодарности нашему
глубокоуважаемому ректору
Валентине Васильевне Бога-
тырёвой и всему проректорс-
кому корпусу за возможность
получить хороший старт в
жизнь и сделать правильный
выбор трудиться на благо сво-
ей Родины.

В новом году желаю Маше-
ровцам не останавливаться на
достигнутом, реализовывать
новые идеи  и зажигать дру-
гих, дорожить честью и репу-
тацией  университета, гор-
диться его прошлым и настоя-
щим! А ВГУ – процветания,
новых побед и достижений,
любимому педагогическому
факультету – реализации но-
вых проектов и покорения но-
вый вершин!
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ИТОГИ ГОДА

МАШЕРОВЦЫ
О САМОМ ГЛАВНОМ

Продолжение. Начало на 8 – 11 стр.

ЭТО ИНТЕРЕСНО

КОГДА РОДИЛСЯ
В НОВЫЙ ГОД….

Михаил ЧЕРНЯВСКИЙ,
преподаватель кафедры

инженерной физики:
– Уходящий год запомнился

рядом знаковых событий в
моей жизни и жизни моей се-
мьи. Самым главным из них
считаю рождение дочери
Полины, которой исполни-
лось 10 месяцев. Отдельно
хочется отметить получение
награды высокого уровня –
Грамоты Министерства об-
разования Республики Бела-
русь. Весьма неожиданно и
приятно было стать обладате-
лем специального приза уни-
верситета в номинации «Пре-
подаватель года ВГУ» на це-
ремонии «Docendo discimus»,
приуроченной к 113-летию на-
шей альма-матер.

Также мне запомнился пос-
ледний звонок в Лицее ВГУ.
Это был замечательный праз-

Наталья КРУЧКОВСКАЯ,
преподаватель

кафедры музыки:
– Уходящий год оставил в

моей памяти множество ярких
событий и волнующих момен-
тов. Так, в составе белорус-
ской делегации я приняла уча-
стие в Слете студенческих пат-
риотических объединений Со-
юзного государства, который
проходил в г. Твери (РФ). Он
был насыщен трехдневными
интенсивными мероприятия-
ми, новыми знакомствами и
обменом идеями, а также вклю-
чал в себя интересную куль-
турную программу, охватыва-
ющую города Тверь и Ржев.

Еще одно важное событие
для меня – участие в респуб-
ликанском конкурсе молодых
работников предприятий,
организаций и учреждений

образования Республики Бе-
ларусь «SuperПрофи-2023» в
номинации «SuperПРОФИ уч-
реждения образования», где я
достойно представила Витеб-
скую область и ВГУ.

На протяжении этого года я
постоянно вносила свой вклад
в творческую жизнь нашего
университета. Мне запомни-
лись выступления на таких ме-
роприятиях, как «Ярмарка про-
фессий» в средней школе № 40
г. Витебска имени М.М. Громо-
ва для учащихся 9 – 11-х клас-
сов; встреча Чрезвычайного и
Полномочного Посла Китайс-
кой Народной Республики в
Республике Беларусь; торже-
ственное мероприятие «Знай-
те законы и защищайте права»
по случаю дня рождения юри-
дического факультета и прибли-
жающегося Дня юриста и др.

Я благодарна за все, что про-
изошло в этом году, даже за са-
мые сложные моменты, потому
что они помогли мне вырасти и
стать лучше. Давайте встретим
новый год с оптимизмом и уве-
ренностью, что у нас есть силы и
возможности пройти через все
трудности, которые могут воз-
никнуть на нашем пути. Пусть
грядущий год станет годом ус-
пеха, счастья и благополучия.
Помните, что вы можете достичь
всего, что задумали.

дник. Мы отметили знаковые и
важные даты и события учеб-
ного года, поделились своими
искренними эмоциями и са-
мыми яркими впечатлениями.

Машеровцам в новом году
хочу пожелать здоровья, наи-
высших успехов во всех видах
деятельности и продолжения
слаженной работы по разви-
тию нашего университета.

«К сожалению, день рождения только раз в году…» –
пел всем известный персонаж советского

мультфильма. А если он еще приходится на Новый
год – 31 декабря или 1 января?  Мы поговорили
с работниками, преподавателями и студентами

нашего университета, которым повезло (или нет?)
появиться на свет в один из этих праздничных дней,

и узнали, что они думают по этому поводу.

Татьяна САПЕЛКО,
старший преподаватель

кафедры инженерной
физики:

– Я должна была появиться
на свет примерно 4 января, а
получилось так, что 30-го все
готовились к встрече Нового
года, а у мамы начались схват-
ки, и ночью родилась я. Как по
мне, день рождения 31 декаб-
ря – это как в любой другой
день. Никогда не задумыва-
лась о том, что у меня из-за
этого меньше праздников в
году, как и о том, что хотела бы
родиться в другую дату. Меня
все устраивает. В этот день у
всех хорошее настроение, все
в ожидании  предстоящего
праздника.

В студенческие годы на
день рождения 31 декабря
всегда собиралось 5 – 7 вер-
ных друзей, сейчас, конечно,
меньше, в основном все в кру-
гу своей семьи отмечают Но-
вый год, но родственники

Владимир ТРУЩЕНКО,
доцент кафедры физичес-
кого воспитания и спорта:

– Я считаю, что мне повезло
родиться 1 января, потому что
родственники, друзья и знако-
мые никогда не забывают меня
поздравить. Что особенно при-
ятно: звонят и пишут и бывшие
студенты. В свое время я много
лет был куратором на мате-
матическом факультете (сегод-
ня – факультет математики и

обязательно приходят меня
поздравлять.

Что интересно, у моей млад-
шей сестры день рождения –
1 января, а своего сына, моего
племянника, она родила 31
декабря!

Мои же дочки появились на
свет не на новогодние празд-
ники, но, кто знает, в какие даты
они в свою очередь станут ма-
мами? Возможно, продолжат
нашу своеобразную семейную
традицию.

информационных технологий),
и сегодня мои когда-то подо-
печные регулярно поздравля-
ют меня со всеми праздника-
ми, в том числе и с днем рож-
дения.

Не хотел бы родиться в дру-
гую дату. День рождения и Но-
вый год для меня едины. Это
всегда наряженная ель и се-
мейное застолье, отличный
повод собраться вместе, по-
общаться, весело и душевно
провести время.

Раньше мы часто на Новый
год ездили на родину жены в
Россонский район: частный
дом, озеро в нескольких мину-
тах ходьбы, на берегу которого
беседка, ель во дворе, кото-
рую можно украсить… Конеч-
но, празднование Нового года
в частном доме или в квартире
разительно отличается. Но не-
изменно одно: после полуночи
первый тост у нас за Новый
год, а второй – за меня.Мнения собирала Виктория АЛЕКСАНДРОВА.
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Ульяна БАДЕЙКА,
студентка художественно-
графического факультета:

– В файлике в семейном
альбоме лежит «Оршанская
газета» с небольшой милой
статьей о моей маме и о дру-
гих женщинах, которые роди-
ли детей накануне Нового года.

С одной стороны, появиться
на свет 31 декабря не очень
хорошо, ведь из-за новогод-
ней суеты друзья могут за-
быть тебя поздравить. А с
другой – близкие никогда не
обделяют вниманием, а к по-
даркам подходят с большей
ответственностью.

И вообще довольно забавно
представлять, что как будто
весь мир отмечает твой день
рождения! Потому, считаю, что
это не минус один праздник в
году, а праздник, умноженный
на два.

Сегодня я уже не могу пред-
ставить свой день рождения без
елки и гирлянд, а Новый год –
без свечей на торте и поздрав-
лений и пожеланий лично мне.
А еще мне нравится реакция
новых знакомых, когда они уз-
нают дату моего рождения!

Инесса ЯЦКЕВИЧ,
инженер по охране труда:

– Я родилась в 4 утра 30
декабря – так рассказывала
мама. Но по какой-то причине
(родители впоследствии не
смогли  мне объяснить, поче-
му) папе предложили записать
датой моего рождения 1 янва-
ря следующего года. В этот
день я и праздную, хотя и знаю,
что появилась на свет немного
раньше. С другой стороны,
01.01 – красивое число, кото-
рое должно приносить удачу.

Никогда не переживала по
поводу того, что праздную день
рождения одновременно с Но-
вым годом. И в детстве, и сей-
час мне всегда достается два
подарка. Сначала мы отмеча-
ем Новый год, а ближе к вечеру
первого января – мой личный
праздник. И это всегда интри-
га: в последние годы в мень-
шей степени, а раньше в этот
день всегда собиралось много
друзей,  и я никогда не знала,
сколько их будет, кто хотел –
тот и приходил.

Интересно, что у двух моих
двоюродных братьев дни рож-
дения – 2 и 3 января.

Александр БРЕССКИЙ,
студент факультета гума-

нитаристики и языковых
коммуникаций:

– Мне очень повезло – я ро-
дился 1 января. Эта дата меня
полностью устраивает. Так как
мой день рождения выпадает
на еще один праздник, то я от-
мечаю сразу два, получаю в
два раза больше подарков и,
конечно, много внимания.

Наверное, 31 декабря 2005
года моя мама думала: «Вот
невезение!». Ведь пока семья
готовилась к встрече Нового
года, она вместо праздничного
застолья поехала на машине
скорой помощи в роддом. Зато
какой подарок получился в пер-
вый день нового года!

В другой день родиться я бы

Александра ВАСИЛЕНКО,
студентка факультета

социальной педагогики
и психологии:

– У многих есть стереотип,
что 31 декабря – это уже Новый

год. По моему мнению, это
обычный день, просто немно-
го суетливый.

Поэтому мой день рождения
31 декабря проходит как у всех:
мы отмечаем его с друзьями и
родственниками (к слову, близ-
кие друзья всегда со мной, не-
смотря на дату), а уже после
восьми вечера начинаем гото-
виться к Новому году.

И для меня, как для человека,
верящего в мистику, день моего
рождения является особенным,
наполненным волшебством.

Интересно, что я должна
была родиться 7 января 2005
года, но мама категорически
не хотела, чтобы я появилась
на свет в год Петуха. Ее жела-
ние исполнилось, я стала для
своих родителей этаким ново-
годним подарком.

не хотел: 1 января – это всегда
выходной.

До обеда друзья отмечают
Новый год со своими родными
и близкими, а после – мы вме-
сте собираемся праздновать
мой день рождения дружной
веселой компанией.

Виталий ДЕМИДОВ,
студент факультета

математики и информа-
ционных технологий:

– Так получилось, что Но-
вый год моя мама встречала
в родильном зале, а я по-
явился на свет в половине
первого ночи.

В детстве, помню, мне было
немного обидно, что дата моего
рождения приходится на 1 ян-

Ирина БЕЗЗУБОВА,
студентка педагогического

факультета:
–  Родители любя называют

меня «первоапрельской шут-
кой», потому что от 1 апреля до
31 декабря – дня моего рожде-
ния – ровно 9 месяцев. Появить-
ся на свет в такой день, с одной
стороны, везение, ведь несмот-
ря на то, что праздник у всех,
тебе уделяется больше всего

варя, но чем взрослее я станов-
люсь, тем больше понимаю, что
это довольно удобно. Даже в
плане собрать друзей, чтобы
вместе отметить и Новый год, и
день рождения, ведь в этот день
всегда выходной и у всех есть
свободное время.

Возможно, это везение ро-
диться в такой праздничный
день, согласитесь, такое встре-
чается не так уж и часто. Можно
даже в какой-то степени счи-
тать себя особенным.

Но если серьезно, то я не
верю, что судьба зависит от
даты рождения. Только сам
человек распоряжается сво-
ей жизнью и решает, как она
пройдет. Если быть настой-
чивым, не сдаваться, а пробо-
вать снова и снова, то рано
или поздно у тебя все полу-
чится.

Истории собирала
Алеся ДУБРОВСКАЯ.

внимания как имениннику, а с
другой – у других два подарка в
году, а у меня чаще всего один.

До 18 лет я отмечала день
рождения и Новый год с роди-
телями: менялись только блю-
да на столе, подарки и испол-
нители на «Голубом огоньке».
Когда стала старше, начала
собираться с друзьями. Это
не всегда просто, ведь многие
придерживаются традиции,
что Новый год – семейное тор-
жество, которое надо празд-
новать дома с родными и
близкими. Потому, чтобы от-
метить мой день рождения,
мы с ребятами можем встре-
титься в течение недели.

Родиться 31 декабря –  уни-
кально. Новые знакомые всегда
удивляются, когда  узнают мою
дату рождения. Это всегда по-
вод улыбнуться и легко перейти
с официально-делового стиля
общения на более дружеский.
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 ПРАЗДНИК РОДОМ ИЗ ДЕТСТВА
У каждого из нас свои воспоминания из самого беззаботного и счастливого периода жизни – детства.
Кто-то помнит книги и игрушки, кто-то – развлечения и семейные праздники, кто-то – первый звонок

и прописи… Но какое воспоминание объединяет всех без исключения, так это Новый год.

Этот сказочный праздник особенно ждут дети, которые,
в отличие от многих взрослых, еще верят в волшебство
 и ждут настоящего чуда. Преподаватели и работники

ВГУ накануне Нового года также окунулись в свои детские
воспоминания и поделились ими с читателями нашей газеты.

Татьяна УЛАСЕВИЧ,
заместитель декана

по воспитательной работе
художественно-графического

факультета:
– Как и все дети, в детстве

я верила в Деда Мороза. Каж-
дый год писала ему письмо,
оставляла вечером на окне, а
на следующее утро оно исче-
зало. Так продолжалось не-
сколько лет, а потом я поняла,
что Деда Мороза не существу-

ет: искала в мамином шкафу
конфеты, спрятанные до Но-
вого года, а нашла сумочку со
своими письмами за все годы.
Мне было лет 9, и это было
самое большое мое разоча-
рование.

Дочке же мы решили вызы-
вать Деда Мороза на дом, но
первый опыт оказался неудач-
ным. Ей тогда было года 2 – 3,
и я попросила артиста не го-
ворить громко басом, чтобы
ребенок не испугался. А полу-
чилось, что он зашел в дом и
как даст посохом по полу: «Кто
здесь звал Деда Мороза?».
Дочь спряталась под елку и
категорически отказалась вы-
ходить. А на утренниках она
боялась Деда Мороза еще не-
сколько лет, водя хороводы
только за руку с родителями
или с воспитателями – чтобы
он не дай Бог до нее не дотро-
нулся.

Наталья ЩЕГЛОВА,
директор Лицея ВГУ:

– Не знаю, почему так пове-
лось, но мы с братьями в свое
время четко понимали, что Дед
Мороз дарит подарки только
до десяти лет. А чтобы он при-
нес то, что нам хочется, в один
из декабрьских вечеров мама
садилась за стол, брала бума-
гу и ручку и писала письмо
Деду Морозу, а мы с братьями
говорили, что хотим у него по-
просить. К слову, никто из нас
не загадывал каких-то дорого-
стоящих подарков. К примеру,
когда мне было десять, то на
Новый год мне подарили фло-
мастеры, цветной пластилин и
большой альбом для рисова-
ния – это я и хотела.

Но самое интересное, когда
письмо было мамой написано,
мы все вместе его сжигали, а
пепел пускали по ветру. После
этого садились смотреть диа-

фильмы и ждали, пока в окно
постучит Дед Мороз – условный
сигнал, что так называемый за-
каз принят. Позже я узнала, что
это соседка баба Ксения подхо-
дила к окну и стучала. И вот это
ожидание волшебства было луч-
ше любых подарков.

Когда я сама стала мамой, то
уже вместе с дочерью сжигала
письмо и выбрасывала пепел
с балкона, а во входную дверь
к нам стучалась соседка.

Дмитрий СТРИК,
председатель профкома

работников ВГУ имени
П.М. Машерова:

– В нашей семье было заве-
дено не прятать подарки под
елкой, а дарить их сразу после
полуночи. Традиционно роди-
тели говорили нам с братом,
что это передал Дед Мороз
или Зайчик пробегал мимо и
принес. Письма с пожелания-
ми мы не писали никогда, но
подарки каждый раз были хо-
рошие – то, что и хотели. На-
пример, помню свою радость,

когда однажды мне подарили
большой набор солдатиков.

Думаю, что дети, конечно,
должны верить в чудо и как
можно дольше. Не могу забыть
свое разочарование, когда в
старшей группе детского сада
я понял, что Дед Мороз на ут-
реннике – это моя мама. Потому
я убежден, что в этой роли обя-
зательно должен быть мужчина
и желательно выше среднего
роста. Например, как я. Неда-
ром я восемь лет подряд играл
роль Деда Мороза в садике,
где работала мама.

Наталья СЕМЁНОВА,
старший преподаватель

кафедры психологии:
– Больше всего мне помнит-

ся одна из новогодних тради-
ций, которая прижилась в на-
шей семье. В одной из газет
мы вычитали, что новогодние
желания лучше всего испол-
няют коты, а если они черного
цвета, то все загаданное точ-
но сбудется. Для этого кота
нужно посадить в темный
шкаф и в 12 часов ночи рас-
сказать ему свое новогоднее
желание.

Тогда у нас был прекрасный
кот черного цвета Филимон,
который скептически относил-
ся ко всем новогодним приго-
товлениям. За 10 минут до Но-
вого года он, видимо, пред-
чувствуя огромную ответствен-
ность (нас в семье было пять
человек!), решил благополуч-
но спрятаться. Но быстро был
найден и отправлен для ис-
полнения желаний в шкаф.
Точно помню, как кот внима-
тельно выслушал каждого, за-
гадать успели все. Мое же ис-
полнилось точно!
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Екатерина СОЛОВЬЁВА,
начальник отдела кадров:

– В детстве мы с братом
очень ждали утро первого ян-
варя, чтобы проснуться рано-
рано и бежать искать под ел-
кой подарки. Как-то даже пла-
нировали не спать всю ночь и
подсматривать, кто и что нам
принесет, но сон оказался
сильнее, и волшебника мы так
и не дождались.

Дед Мороз всегда оправды-
вал наши ожидания: что мы
писали в письмах, то и прино-
сил. Мы, дети Советского Со-
юза, в своих желаниях были
скромны: просили конфеты и
игрушки, например, я – куклу
Красная Шапочка.

Любила я и утренники, на
которых чаще всего была в ко-
стюме «Снежинки»: в платье с
вышитыми дождиком снежин-
ками (постаралась мама) и с
красивой короной на голове.

И, конечно, я всегда ответствен-
но готовилась – учила стихот-
ворение, чтобы рассказать
Деду Морозу.

Анна ИВАНОВА,
старший преподаватель

кафедры дошкольного
и начального образования:

– Впервые с Дедом Морозом
я встретилась на новогоднем
утреннике в детском саду. Тог-
да мне было 3 года. Я  была в
костюме «Снежинки» в белом
пышном платье. Как и  все дети
ждала прихода Деда Мороза с
подарками.

И тут появился   колоритный
дедушка в театральном гриме,
с белой бородой и в красной
шубе до пола. Все дети обра-
довались, а мне было совсем
не до веселья – я почему-то
испугалась.

Я смотрела на него с опаской
и понимала, что он совсем не
похож на обычных людей: у него
красный нос, басистый голос и
говорил он совсем не так, как
папа или дедушка. Что-то в нем
было странное и даже  пугаю-

щее. Потому в альбоме у меня
нет ни одной детской фотогра-
фии рядом с Дедом Морозом,
у нас с ним была «любовь на
расстоянии».

Теперь я с улыбкой вспоми-
наю ту встречу и понимаю, что
без Деда Мороза на Новый год
не обойтись. Кто подарок при-
несет под елочку?

Александр СИНЮТИЧ,
заместитель декана

по воспитательной работе
факультета физической

культуры и спорта:
– Утро 31 декабря из моего

детства: мороз, открывается
дверь, дедушка вносит облако
холодного воздуха – живую ель.
Ее ставят возле печки, она на-
чинает отогреваться – и по
дому разливается хвойный
запах… А к обеду с чердака
доставался огромный обитый
железом сундук, в котором хра-
нились стеклянные елочные
игрушки и дождик, и мы всей

Игорь ШМАТКОВ,
заведующий кафедрой

гражданского права
и гражданского процесса:

– Если в школу нас с братом

было не поднять, то первого
января уже в шесть-семь часов
утра мы бегом бежали к елке за
подарками.

Она стояла всегда в большой

Наталья ФОМИЧЁВА,
преподаватель кафедры

химии и естественно-
научного образования:
– Очень хорошо помню, как в

детстве накануне Нового года
ждала Деда Мороза, выходи-
ла на улицу и проверяла, есть
ли следы валенок рядом с
крыльцом. И какое это было
счастье, когда он, наконец,
заходил в наш дом и просил
меня  рассказать стихотворе-
ние, а потом дарил презент!

А еще часто подарок пере-
давал Заяц, разыгрывая при
этом небольшую интересную
сценку. Только позже я поня-
ла, что эти роли исполнял мой
папа, и что именно он стучал в
окно, чтобы я отвлеклась, вы-
глянула или вышла на улицу, а
мама в это время прятала под
елку сюрприз.

Я очень рада, что у меня есть
такие добрые и теплые воспо-
минания из детства. Спасибо
большое за это моим родите-
лям!

семьей приступали к украше-
нию елки.

Затем, пока взрослые готови-
ли праздничный стол, мы, дети,
играли в словесные игры и бе-
гали на улицу с хлопушками.
Тогда они были в дефиците.

Вечером же мы старались
пораньше лечь спать, чтобы
быстрее наступило утро, и под
елкой можно было найти пода-
рок. О том, чтобы ночью под-
смотреть, кто приносит сюрп-
риз, и речи не было: мы были
твердо убеждены, что все доб-
рые дела должны совершаться
в тайне.

комнате с балконом, через ко-
торый и должен был проник-
нуть в дом Дед Мороз. Эту ле-
генду поддерживали и роди-
тели: к примеру, как-то они по-
шутили и сделали следы с бал-
кона до елки, якобы к нам при-
ходил сказочный волшебник,
пока мы спали.

Ель всегда была живая, наря-
жали ее всей семьей, вешали не
только игрушки, но и конфеты.

Откуда родители знали, что
нам подарить? За некоторое
время до праздника они, на-
пример, во время ужина  нена-
вязчиво спрашивали, что мы хо-
тим на Новый год. В результате
мы от Дедушки Мороза получали
те подарки, о которых мечтали.

Помню, однажды это был на-
ручный компас. Мы тогда только
познакомились с этим прибором
на уроке географии, и я сразу
стал о нем мечтать. С этим подар-
ком Деда Мороза я  потом не
расставался на протяжении года.

Истории собирала
Алеся ДУБРОВСКАЯ.
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ТЕРРИТОРИЯ  ИСКУССТВА

ИНОСТРАННЫЕ�СТУДЕНТЫ�ЗАВОЕВАЛИ
ГРАН-ПРИ�КОНКУРСА�«F.-ART.BУ»

В этом году фестиваль творчества иностранных студентов был посвящен Году мира и созидания и прошел под
девизом «Диалог молодежи мира – в мире творчества и созидания». Участие в нем приняли представители 38 стран.

Республиканский фести-
валь «F.-ART.bу» поводится
уже на протяжении двад-
цати лет и объединяет ино-
странных студентов учреж-
дений высшего образова-
ния Беларуси. Организато-
ры уникального проекта –
М и н и с т е р с т в о  о б р а з о в а -
ния Республики Беларусь
и  Н а ц и о н а л ь н ы й  ц е н т р
художественного творче-
ства детей и молодежи. На
базе последнего в конце но-
я б р я  и  с о с т о я л с я  ф и н а л
фестиваля, в рамках кото-
рого прошел гала-концерт
« Т в о р ч е с т в о  м о л о д е ж и  –
миру и созиданию», состоя-
лись презентации творчес-
ких работ победителей рес-
публиканских конкурсов и
проектов; а также была орга-
низована экспозиция твор-
ческих работ победителей
республиканской выставки «У
колеры падарожжа – ура-
жанні і ўяўленнi».

Участие в церемонии при-
нял заместитель министра
образования Александр Кад-
лубай. Александр Владимиро-
вич отметил, что на протяже-
нии всей истории на белорус-
ских землях мирно соседство-
вали разные народы и конфес-
сии, между ними всегда цари-
ли дружба и согласие, они про-
являли себя в творчестве и до-
полняли друг друга. А всем уча-
стникам фестиваля замести-
тель министра пожелал твор-
ческого взаимодействия, ус-
пехов и побед.

На церемонии награждения
специальными дипломами
Министерства образования
Республики Беларусь были
отмечены иностранные сту-
денты ВГУ имени П.М. Маше-
рова, их преподаватели и ку-
раторы:
творческая группа студен-

тов (рук. Т.С. Денисенко) в но-
минации «Творчество как ди-
алог мира»;
дуэт китайских студентов

Дэн Цзяцзя и Гу Цзысинь (рук.
О.М. Жукова) – в номинации

«Музыка беларускай зямлі –
музыка нашых сэрцаў»;
 Ду Цяофэй и Го Вэньци (рук.

Т.С. Денисенко),  Ли Шуай, Ван
Синь, Цянь Яоюй, Ван Юйфань,
Сюй Шу (рук. С.В. Медвецкий),
Бао Уцзинь (рук. Д.С. Сенько),
Ду Цяофэй (рук. О.Д. Косто-
грыз) – в номинации «У колеры
падарожжа – уражанні і ўяў-
ленні»;
народный хор «Кантилена»

(рук. Т.В. Жукова) в номинации
«Gaudeamus igitur» (диплом ІІ
степени).

Кроме этого, творческая
группа факультета обучения
иностранных граждан ВГУ (ку-
раторы – Т.С. Денисенко и
О.М. Жукова) получила Гран-
при республиканского арт-
дайджеста «Традиции наро-
дов – традиции мира» фести-
валя творчества иностранных
студентов «F.-ART.bу».

Татьяна ДЕНИСЕНКО, стар-
ший преподаватель кафедры
русского языка как иностран-
ного:

– Студенты факультета обу-
чения иностранных граждан

ВГУ на протяжении многих
лет принимают участие в
различных мероприятиях,
которые проходят как на базе
нашего университета, так и
на других площадках Респуб-
лики Беларусь. Неоднократно
наши ребята выступали и на
фестивале творчества иност-
ранных студентов «F.-ART.bу»,
где достойно представляли
университет, однако высшей
награды были удостоены
впервые.

Хочу выразить слова благо-
дарности отделу медиакомму-
никаций ВГУ за предоставлен-
ные для участия в конкурсе ма-
териалы.

Ольга ЖУКОВА, доцент ка-
федры музыки:

– Ребята из Китайской На-
родной Республики – актив-
ные участники многих мероп-
риятий, в том числе Междуна-
родного фестиваля искусств
«Славянский базар в Витебс-
ке». За поддержку во всех на-
чинаниях хочется поблагода-
рить руководство универси-
тета, факультета обучения

иностранных граждан и педа-
гогического факультета.

Стоит отметить, что ВГУ име-
ни П.М. Машерова уже более
двадцати лет сотрудничает с
учреждениями Китайской На-
родной Республики. На сегод-
няшний день реализуется 32
международных договора о со-
трудничестве. На базе нашего
университета функционирует
Центр китайского языка и куль-
туры. Ребята из КНР проходят
обучение на І и ІІ ступенях полу-
чения высшего образования.

В работе с иностранными
студентами особое внимание
уделяется знакомству их с ис-
торией, традициями и культу-
рой Беларуси, вовлечению ре-
бят в творческую, научную и
спортивную жизнь универси-
тета, проведению совместных
мероприятий и праздников.

Фото Натальи
ТАРАРЫШКИНОЙ.


